

Desmintiendo calumniosas aserciones

En el deseo de dar un pronto y enérgico mentís a la patraña que ayer apareció en *La Información*, tendiente a desacreditar a este periódico, remitimos a nuestro colega *El Imparcial* el siguiente artículo que reproducimos, en que se hace historia de la forma grosera en que ha sido urdida una mentira en perjuicio de la reputación de nuestro periódico.

Ahora, al publicar la carta que esta mañana apareció en las columnas de *El Imparcial*, nos resta advertir al maromero que maneja este tinglado, que no estamos en disposición de resultar víctimas propiciatorias de sus desplantes, como por prudencia lo están siendo ciertos individuos de la colonia alemana, y como por razón de su ministerio de caridad lo ha sido el Señor Obispo de la Diócesis.

Puede estar seguro ese mase Pedro de la farsa, de que no lo llevaremos a los tribunales, pero de que tampoco le toleraremos lo que otros le han tolerado.

Señor Director de EL IMPARCIAL

San José

Muy señor mío:

En el número de *La Información* de hoy aparece reproducido y comentado un escrito que J. Raf. Escalante ha presentado a uno de los jueces de esa ciudad en que sienta afirmaciones falsas que me conviene desmentir, no por que vengan de tal sujeto, sino por dejar la razón en su lugar, y privar al colega de las dos mil quinientas razones mensuales del arma de una falsedad de que se sirve para comentar malignamente hechos que carecen de veracidad.

El señor Escalante ha figura-

A los que delgados y a los que no lo son

EL CONSEJO DE UN MÉDICO

La mayoría de las personas delgadas comen de 4 a 6 libras de alimentos nutritivos todos los días y a pesar de esto no aumentan ni una sola onza de carnes mientras que, por el contrario muchas de las gentes gordas y robustas comen muy poca cosa y siguen engordando continuamente. Es simplemente ridículo alegar que esto se debe a la naturaleza de cada persona. Las personas delgadas continúan siendo delgadas por que carecen de la facultad de asimilar debidamente sus comidas; de ellas extraen y absorben lo bastante para mantenerse con vida y al parecer saludables, pero nada más y lo peor del caso es que nada ganarán con comer con demasia, puesto que ni una docena de comidas al día les ayudará a ganar una sola libra de carne. Todos los elementos que para producir carnes y grasa contienen estas comidas permanecen indebidamente en los intestinos hasta que son arrojados del cuerpo en forma de desperdicios. Lo que dichas personas necesitan es algo que prepare y ponga en condición de ser absorbidas por la sangre, asimiladas por el organismo y llevadas a todo el cuerpo estas sustancias que producen carnes y grasa y que en la actualidad no dejan beneficio alguno.

Para tal estado de cosas yo siempre recomiendo el que se tome una pastilla de Sargol con cada comida. Sargol no es como muchos creen, una droga patentada, sino una combinación científica de seis de los más poderosos y eficaces ingredientes de que dispone la química moderna. Es absolutamente inofensivo a la vez que altamente eficaz y una sola tableta con cada comida a menudo aumenta el peso de un hombre o mujer delgada en proporción de 3 a 5 libras por semana.

Sargol se vende en todas las boticas y droguerías

do algún tiempo como editor de EL CORREO DEL ATLANTICO, al frente de cuya empresa me encuentro, y a más de esto es autor de algunos trabajos publicados en el referido semanario. Entre estos se encuentra una ligera crónica que fué acusada por los señores Clare y Peyrouet, crónica que el citado Escalante reconoció como suya y por la que asumió la respectiva responsabilidad cuando la Sala de Casación hizo las oportunas gestiones en averiguación de la paternidad del escrito acusado.

Ahora Escalante, mil quiz alguna de las dos mil quinientas razones de *"La Información"*, pretende colgarme a mí, en compañía del señor Kumpel, el peso de la acusación que sobre él gravita, no para que nos sentemos en el banquillo de la Sala de Casación, pues el más lego en materia jurídica sabe que no es posible ni las autoridades judiciales pueden tomar en cuenta la afirmación de este sujeto, sino para que haya lugar a que *La Información* pregone a cuatro vientos que es víctima propiciatoria de la propaganda alemana en Costa Rica y haga alharaca con un hecho falso pero que puede sorprender la buena fe de lectores que no están al tanto de ciertas bajas y mezquinosas intrigas.

Para dar visos de verosimilitud a tal mentirosa imputación, Escalante maquiavélicamente a consejado, ha manifestado en un escrito que yo, en compañía del señor Kumpel, he ido a su casa en una noche de los primeros días de agosto a intimidarle para que escribiera tales crónicas, a lo que él no ha tenido más remedio que acceder porque era empleado mío. ¡Como si esto fuera razón! ¡Como si las autoridades de justicia pudieran tomar en cuenta tan burda patraña!

Pero se trataba de hacer escándalo, de enrolar en un asunto de tal índole a quienes no están afectados por el mismo, y se ha recurrido a una baja imputación, a una burda calumnia, sin parar mientes en que, como generalmente sucede en todas las mentiras, ha quedado un punto falto de lógica, que comprueba lo falso de tal afirmación.

Escalante dice que yo he ido a su casa en una noche de agosto... Pues bien: ahí está la prueba de la falsedad del dicho de Escalante, pues este vive en San José, tiene o tenía su casa en la calle de la Sabana, y yo puedo comprobar con centenares de testigos que ni una sola noche durante el mes de agosto le he pasado fuera de Cartago.

Y ahí tienen ustedes, cómo Escalante, que no ha tenido inconveniente en acudir a una falsedad para librarse de una causa por delito de imprenta, que a nadie deshonra, es posi-

HORMOTONE LA ULTIMA PALABRA DE LA OPOTERAPIA

NEUROSIS SEXUAL, IMPOTENCIA, ETC.

No menos importante son, entre los desórdenes funcionales que se corrigen con el **Hormotone**, las neurosis que se manifiestan asociadas con las alteraciones de los órganos sexuales.

Informe clínico de reputados facultativos: Colombia, S. A.

"He empleado el **Hormotone** con extraordinarios resultados en un caso obstinado de impotencia en el que otros remedios dejaron de producir efecto. Permítame que lo felicite por la citada medicina y los maravillosos beneficios que se obtienen con ella."

Syracuse, N. Y. E. U. A.

"Caso; hombre (de avanzada edad) **Hormotone** en dosis apropiadas y el enfermo recobró completamente el vigor sexual y mejoró asimismo de salud."

Ref. Wis. E. U. A.—"Hace tres años sufrí una grave lesión de columna vertebral como consecuencia de un accidente en un automóvil. A los pocos días noté que comencé a perder con rapidez asombrosa los deseos y energía sexual, lo que hizo que cayera en un estado de hipocandria. Probé cuantos remedios me aconsejaba la ciencia médica pero sin lograr resultado. Deseo manifestar con entera gratitud que después de haber tomado cien tabletas de **Hormotone**, me encontré casi completamente curado; además, a los diez días de comenzar con el tratamiento, tuve que reducir la dosis a una sola tableta después de las comidas, pues no solo había ganado en peso, sino que desaparecieron los insomnios, la melancolía y recuperé la capacidad sexual. En efecto, creo sinceramente que el **Hormotone** además de ser un excelente remedio para combatir la neurastenia, es un verdadero reconstituyente y un tónico sexual de extraordinaria potencia."

Hormotone es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. CARNRICK CO., New York, ya que la Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades de los extractos de las glándulas de animales, siendo la más reciente conquista de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos agentes:

Secretogen; para enfermedades del estómago.

Kinazyme; especial para la tuberculosis. De gran eficacia cuando hay falta de apetito.

Trypsogen; 15 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes.

Mandamos una cajita con muestras y libros a quien remita en sellos de correo cinco centavos oro americano para el franqueo a la dirección de G. W. CARNRICK CO., 23-27 Sullivan Street, Departamento Dr. N.º. D 28, New York.

Tuestras tabletas **Hormotone** se venden en las principales farmacias y droguerías. Pídalas a su boticario o en San José a Hermann & Zeledon.

ble que se vea envuelto en una acusación calumniosa, que es algo más serio.

Los señores que por perdonarlo, parto de una suposición admisible, exigieron de Escalante una retractación en tal forma, podían haberle dejado la redacción del escrito en cuestión, para que no incurriera en semejantes disparates, ni en tan manifiesta contradicción.

Lo sucedido ha sido lo siguiente: Cuando los señores Clare y Peyrouet acusaron el escrito de Escalante, este acudió a mí solicitando que lo ayudara a salir

en bien de tal paso. Aunque no estaba obligado a ello, le prometí que no quedaría desamparado; que podía contratar un buen abogado para su defensa, y que si la decisión de la Sala de Casación le era adversa, podía contar con los gastos que se le originaran durante los días de la condena y con setenta y cinco colones más para los gastos de su familia. Creo que de esta forma no se han comportado los propietarios de algún otro periódico con los empleados que tienen como editores responsables. Y casualmente por haberle hecho estos ofrecimientos ha sucedido lo que está pasando, pues Escalante, en su deseo de burlar la responsabilidad que había contraído, o por encontrarse cuando antes en posesión para los setenta y cinco colones que en mala hora le ofrecí, trató obtenerlos por todos los medios posibles, y como quiera que yo me negara a entregarlos antes de tiempo, me dijo que no tendría más remedio que retractarse para obtener el perdón de los ofendidos.

Debo agregar en vías de paréntesis que ofrecí a Escalante depositar los setenta y cinco colones y lo que fuera necesario para gastos, en un banco cualquiera para que le fuera entregada el mismo día en que saliera condenado.

Que Escalante se hubiera retractado una o diez veces, era cosa que a mí no me importaba, toda vez que esa retractación no perjudicaba mi nombre ni el del periódico, del que dejó de ser editor desde el primer momento en que anuncié su propósito de retractarse, motivo por el cual llegó muy tarde la carta abierta que publicó *La Información* de hace dos días, en que ese sujeto anunciaba que retiraba su nombre del mismo como editor, como si ya antes no hubiera yo tenido cuidado de retractarlo. Pero que Escalante al retractarse lo haya hecho en forma que perjudica al buen nombre del periódico y de dos personas honorables, es cosa que no puedo dejar en silencio, motivo de la presente carta, y ocasión de poner al descubierto algunos hechos.

Sin volver a tratar de la falsedad de la afirmación de Escalante relativa a que yo he ido a visitarle de noche, falsedad que los tribunales se encargarán de poner en claro, y sin perjuicio de que siendo yo el autor directo o indirecto de aquellos sueltos, me importaría poco sostenerlos en cualquier terreno, he de aclarar aún otra afirmación de Escalante que es no menos falsa que la otra: la relativa a que yo le haya ordenado calumniar a determinadas personas.

Es cierto, y no tengo motivo para negarlo, que cuando Escalante escribía la sección correspondiente a Limón, le indiqué alguno de los puntos que debía tratar, recomendándole que lo hiciera siempre en términos festivos, buscando el lado cómico o burlesco, pero nunca insultando. Que Escalante muestre esas cartas mías o las publique y verán todos que es cierto lo que afirmo. En cambio, yo he dejado de publicar muchos artículos de Escalante porque los estimaba ofensivos o muy personales, y entre estos se encuentra uno escrito no ha mucho aludiendo a un joven francés que acababa de regresar de la guerra con permiso, artículo que no publiqué por que, si estimo que es casi bien la burla cuando se trata de un patriota que se queda en Costa Rica y no va a pelear por su país como es su obligación, entiendo que esta burla es in-

(Pasa a la 3a. plana)

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el **LAXATIVO BROMO QUININA** es superior a la Quinina ordinaria. No produce irritación, ni malestar en la cabeza. Tenga en cuenta que solo hay un "Bromo Quinina". La firma de N. W. CROSS en cada caja.

El monumento a Rubén Darío

Una hermosa carta de Estrada Cabrera

Los primeros 1,000 francos para el monumento que París se propone elevar a la memoria de Rubén Darío vienen de Guatemala. ¿De una Academia?... ¿De un Mecenas millonario?... No. Del Presidente de la República. El caso es bastante singular, para que el público lo conozca. Un hombre que lleva sobre sí el peso de todas las precauciones de un país en formación; un hombre que es, al mismo tiempo, un caudillo, un apóstol, un colonizador y un reformador; un hombre que no duerme, que trabaja veinte horas diarias, en fin, tiene, no obstante, tiempo para pensar en la poesía y en los poetas. ¿Me decís que el rasgo de poner dentro de un sobre un cheque no es nada? En efecto. Pero con el cheque viene una carta que dice:

"Ahí va mi óbolo para el busto de nuestro desgraciado amigo. Al enviárselo, no puedo menos de evocar el recuerdo de los últimos meses de la vida de aquel gran poeta, a quien yo había querido conservar a mi lado largo tiempo. Cuando Rubén dejó París al declararse la guerra, supé su llegada a New York y de sus triunfos en el seno de las instituciones literarias del gran pueblo americano. Aplaudí yo sus victorias y complacíame de su bienestar; pero observé después que éste era aparente, pues un día recibí carta de D. Joaquín Méndez, nuestro ministro en Washington, en que me comunicaba la grave enfermedad de que Rubén adolecía y el temor de un triste desenlace. Inmediatamente giré una suma para que se le atendiese con toda solicitud, a fin de reponerlo algo y de que quedara en capacidad de emprender viaje a ésta, lo que, afortunadamente, pudo conseguirse.

De la primera entrevista que tuvimos ya tiene usted idea por las cartas del mismo Rubén. Su vida aquí se deslizo felizmente. El aire puro de nuestros montes, el clima benigno de nuestra tierra, la tranquilidad con que se vive entre los bondadosos habitantes de estos pueblos, mejoraron notablemente su salud y dieron paz a su espíritu. Esto se revela en su último canto escrito con motivo de las fiestas de Minerva de Octubre de 1916, que acompaño a usted.

Este poema es en verdad, el "Canto del cisne," porque, después de él, ya no pudo escribir

más el poeta, pues enseguida partió hacia Nicaragua. También le remití las estrofas que escribí a propósito de la conmemoración del 21 de Agosto del mismo año, que indican la plenitud en que estaban las facultades de Darío.

Por supuesto, que me opuse a la idea que tenía de hacer su viaje a Nicaragua, por considerar el daño que habría de causarle su ausencia de ésta; pero él se obstinó en ello, y tuve que quedarme con el sentimiento de verlo partir para siempre, La Muerte lo llamaba."

Los últimos versos de Rubén Darío a que se refiere en su hermosa carta el presidente de Guatemala, son un himno a la América tropical, regenerada por Minerva.

He aquí el final de este "Canto del cisne:"

Aquí reparóci la auster, la gran Minerva luminosa, su diestra alzó de diosa optera, y mojó el gesto de la diosa la mano de Estrada Cabrera. Ya su voz regeneradora se oyera cuando había al Atlántico libró como en glorioso cántico la voz de la locomotora. A aquella llamada sonora se conmovieron las montañas y los bosques, y entre las cañas y los troncos, los dioses viejos de los antiguos monolitos, los de pretéritos ritos, despertaron de su pasado. Y se asomó por la espesura para ver el mostruo de acero, La Férrea sombra de Alarado; y a su lado La Sin Ventura tiembla el trájón del tren que grita; y, no lejos, está apoyado en un invisible cayo el ángelico Bethemía. Luego hay otros conquistadores, religiosos, encomenderos, damas, alguaciles, señores, hechiceros, saladores, traficantes y aventureros; y otros, entre magias bramas, con sus pieles, oros y plumas, las tribus hijas de Votan, y reyes de águilas y pumas, los Kicás y Tecan-Uman.

La entrañable amistad que unió al gran poeta y al gran político ha sugerido a uno de los miembros del Comité de París la idea de unir en la inscripción del monumento el nombre de Estrada Cabrera al nombre de Rubén Darío. En todo caso, la historia no los separará, y las futuras generaciones americanas tendrán siempre presente la imagen de un Jefe de Estado que supo tender la mano, no con "gesto" de protector, sino con cariño fraternal, a un poeta sin fortuna.

E. Gómez Carrillo

Para las enfermedades de los Riñones y Vejiga

Se venden las acreditadas "Pastillas del Dr. Becker"

(Si en la lista que aquí damos se ha omitido algún nombre, rogamos nos avise inmediatamente el interesado)

San José

Hermann & Zeledón
Mariano Jiménez R.
Francisco Jiménez Núñez

Limón

Kirkpatrick Hnos.

Cartago

A. F. Pirie & Co.
Max Peralta
Guillermo Guier

DR. BECKER MEDICINE CO.
NEW YORK, E. U. DE A. J.

Dice un Doctor que Hierro Nuxado Aumenta las Fuerzas De Personas Delicadas Un 200 ojo En 10 Dias

Muchas personas han sufrido horriblemente por largos años, tratando de curarse de debilidad nerviosa, desórdenes del estómago, hígado o riñones, o cualquiera otra enfermedad, cuando se ha dado a la sangre.

New York, N. Y.—En una conferencia dada últimamente por el Dr. Bourgeois, un especialista francés, se expresó en esta forma:

"Si la sangre de toda persona enferma se somete a un análisis químico, con seguridad que mucho nos sorprendería el descubrimiento de que un gran número de ellas carecen de hierro y que su enfermedad se debe a esta causa. Esto lo comprueba el hecho de que tan pronto empiezan a tomar hierro los malos síntomas empiezan a ceder. Sangre que carece de hierro no tiene poder para transformar los alimentos en la forma que requiere el organismo humano y por lo tanto el paciente no deriva de dichos alimentos la fuerza vital que le es necesaria. Como resultado de esta continua pobreza de sangre y carencia de fuerza nerviosa las personas acaban por debilitarse en extremo, volverse nerviosas y agotarse o quebrantarse. Para tales casos es un gran error el tomar medicinas estimulantes o drogas narcóticas que solo sirven para reacción momentánea y empujar más tarde la condición del paciente. No importa cual sea la opinión de otros, si está usted débil, pálido y anémico, debe sin pérdida de tiempo someterse a

la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de Hierro Nuxado tres veces al día durante tres semanas, prueba entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí mismo si ha ganado o no. Digan lo que digan, si deseamos llevarnos por hechos y no por palabras, no hay nada que aventaje al hierro para dar color a nuestra mejillas y redar nuestros huesos de carnes permanentes y saludables. El hierro es también de mucho beneficio a los nervios, al estómago y a la sangre. Las varias formas en que antes se comocía el hierro inorgánico, como tintura de hierro, hierro y yodo, etc., tenían la desventaja de engranecer la dentadura y revolver el estómago, produciendo en muchas ocasiones más mal que bien, pero con el descubrimiento reciente de nuevas formas de hierro orgánico, estas desventajas han sido remedadas. Por ejemplo, Hierro Nuxado es fácil de tomar, no causa daño a la dentadura ni al estómago, sus resultados benéficos no tardan mas de un tiempo razonable."

Se vende en las principales farmacias y droguerías con toda seguridad en la de los Señores Hermann y Zeledón, Jiménez, Ruz y Mariano Jiménez R., de la ciudad de San José y A. F. Pirie & Co. de Cartago y Kirkpatrick Hermanos de Puerto Limón.



¿Cómo podréis prosperar en la vida si no gozáis de buena salud?

Si no tenéis salud perfecta, cuales cualidades podéis no os servirán para nada, puesto que os hallaréis en la imposibilidad de hacerlas valer. Empezad por curaros, si queréis abrir paso en el mundo. Si sufrís alguno de las numerosas enfermedades que hecen por edgen la pobreza de sangre o la debilidad del sistema nervioso; si os halláis atacado de anemia, padecimiento nervioso, enfamecimiento, etc., tomad las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Estamos seguros de que si preguntáis, infinidad de personas os dirán que han sido radicalmente curadas con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams.

Tomadlas a vuestra vez y os curaréis también.

Inserción solicitada

Los indios de Talamanca arrojados de sus propiedades

En administraciones anteriores varios potentados para acrecentar más su capital, aprovechándose de la ignorancia de aquellos infelices indios, denunciaron todo Talamanca, en oposición con una ley prohibitiva, vendiendo después esos denuncios a la "United Fruit Company," por sumas escandalosas. En esos denuncios entraron todas las fincas y los ranchos de los indios de Talamanca que poseían por más de cuarenta años.

Se aprovecharon de la ignorancia de aquellos desgraciados que no pudieron oponerse a aquellos criminales denuncios.

Hoy empleados de la Compañía, con revolver al cinto, entran arbitrariamente en las fincas de los infelices indios, marcándolos e impidiéndoles que no pueden sembrar ni una mata de yuca en sus terrenos, ni menos limpiar sus cultivos, para que éstos mañana se vuelvan rastrojos y después no pagarles nada por esos cultivos. Hasta hoy no les han pagado por ellos, y tratan de arrojarnos de sus propiedades, y han denunciado a la Compañía al colmo de acusarnos criminalmente por allanamiento, y las autoridades de Talamanca consisten en esos criminales atropellos que nunca se han registrado en el libro de la historia.

Gobiernos anteriores y Promotores Fideles, que devengan sueldo de la Nación, se hicieron de la vista gorda, dejando pasar esos denuncios, y permitiendo el despojo de los vecinos de aquella región, que hoy es la fuente donde se baña la Compañía Frutera.

Las leyes no se cumplen. Séptimo y octavo mandamiento de la ley de Dios y sus suspensiones para los indios de Talamanca.

Los Jefes Políticos que han habido en aquella selva misteriosa, con excepción de don Alejo Marin y don Ramón Fi-

guero; quienes nos dejaron impensadamente, y que hoy en día, en las unidades que él se sero, la gloria los laurea, y los que fuimos sus amigos los lloramos, los demás no han hecho nada en favor de sus gobernados. A Valentin Urbina, siendo Jefe Político, lo trajó amarrado el Alcalde de aquí por el sin número de crímenes que comeció, y a los demás que han servido aquí desde también se han llorado encima las acusaciones.

Esos funcionarios que faltan a su misión, que no cumplen con el juramento que prestan al tomar posesión de su puesto, las faltas no les acarrean mayor pena.

Hay mismo en los días del pago de la Compañía, allí en "Suretka" se llega a los denuncios públicamente, y según parece los que ponen sus mesas de juego pagan un derecho por cada puesto; quiere decir, que se violan las leyes, y nadie las aplica. Allí se despoja a un indio de su finca, y no sabe a quien reclamar la Compañía los amenaza y ellos sufren amargamente su desgracia.

Todos señalamos al que se enriqueció con denuncios, a las autoridades que no cumplen con su deber, a las autoridades que violan las leyes, y como somos unos indolentes, todos nos descubrimos ante ellos y los saludamos, a medida que se acerca el cuadro de la vida y las funciones oficiales, el conflicto ético es más agudo. Los empleados públicos, hoy se cotizan según la recomendación que se presente; no importa que la persona ser apta para el desempeño del puesto, lo esencial es mutarle el hambre; no importa que se empleen recurros ilícitos para favorecer a sus amigos; esto no enrojece a nadie, solo cuida del decoro de las formas. Lo urgente es llenar el compromiso contraído con la política.

Ya es tiempo que el Gobierno ponga más atención en aquella región, y que tome nota de los abusos que allí se cometen. Es tiempo también de que haga algo en bien de aquellos indígenas, que no por la ignorancia en que viven, son indígenas de que se les alivie en alguna forma a evitar que extranjeros les arreabren su trabajo que han hecho después de muchos años de privaciones. El Gobierno actual para recomendar la plancha de sus ante-

por nada que reduce en beneficio de aquel pueblo, que está llamado por su clima y sus fértiles terrenos a ser campo grande de agricultura.

Baste decir, que el Gobierno no tiene ni caso para la oficina del Político: ésta está en un rancho indecente de la Compañía. Las oficinas de Sixola, inclusive, lo hecn han dado en llamar Aduana, están también en casas de la Compañía; de modo, pues, que todos los empleados del Gobierno tienen que estar subordinados ante el coloso del Norte.

RIGADIN

La bolsa o la paz separada

Así le dijo Rusia a Inglaterra en la última conferencia financiera que celebraron los aliados en Londres. Un diario alifidido de la localidad, publica al respecto un cablegrama, del cual extractamos lo siguiente:

"En la última conferencia financiera de Londres, el Ministro de Hacienda de Rusia, Bark, puso a Inglaterra el ultimatum de prestar a Rusia diez mil millones de rublos, amenazando en caso contrario con una paz separada entre Rusia, Alemania y Austria-Hungría. Bark tomó una actitud tan decidida que fue imposible para Inglaterra negar esta nueva demanda hecha después de tantas otras. Mackenna y Ribot estuvieron obligados a considerar seriamente la demanda de su colega ruso y después de largas discusiones le concedieron un crédito de seis mil millones de rublos, de los cuales Francia prestará dos mil millones, e Inglaterra cuatro mil millones."

Como se ve, Inglaterra y Francia son los que proveen a Italia y Rusia el dinero para la guerra. Son muchas ya los millones que aquellos dos naciones han gastado para mantener en pie los ejércitos de sus aliados pobres. A éstos debemos añadir las sumas fabulosas que Inglaterra y Francia llevan en verdaderas en el sostenimiento de sus propios ejércitos. Después de gastos tan enormes, que representan cifras aritméticas inconcebibles, cabe creer que la situación financiera de Francia en la guerra. Bretaña es como pintan ellas mismas, y en estas naciones acaso derecho de vanagloriarse por su situación económica, al parangonarse con Alemania, que acaba de suscribir su último empréstito con más de diez mil millones de marcos? Pensamos que no. Por grandes que sean los recursos financieros de Francia e Inglaterra, esos recursos no son inagotables, y al paso que lie-

ca sangre que les queda en el cuerpo a Inglaterra y Francia; pero Rusia es el inmenso tentáculo que está devorando en estos momentos la menguada vitalidad financiera de los aliados de occidente. Rusia es el monstruo tentacular que Inglaterra y Francia deben alimentar en esta guerra, y que Inglaterra y Francia ya no pueden alimentar. Los hechos que tuvieron lugar en la última conferencia financiera de los aliados, son altamente significativos. De ellos se desprende, que Rusia es sólo un organismo galvanizado con el oro anglo-francés; que Inglaterra y Francia han llegado ya a un relativo acabamiento financiero que no les permitirá satisfacer más las voracidades exigencias de su aliado moscovita, y que el día que tal cosa suceda, Rusia, sin un rublo para proseguir la guerra, se verá obligada a hacer con los aliados auto-alemanes una paz separada con que el ministro de hacienda ruso, amenazó a Inglaterra en la conferencia financiera. A Inglaterra le ha sido puesto este terrible dilema: o la bolsa o la paz con los teutones. ¿Por cuál de ambos extremos se decidirá al fin la astuta Albión? Si da lo que le queda, sufre las consecuencias, sin que mejore la situación militar de la Entente, pues a Rusia ya le pasó su tiempo de hacer algo, y después del fracaso de su última ofensiva, debe considerarse muy dichosa si logra mantenerse en su actual frente de batalla; y si Inglaterra negocia a Rusia el dinero que necesita, viene entonces la paz separada, lo que significaría, Italia sola contra Austria-Hungría, y Francia e Inglaterra solas contra Alemania, es decir, más equidad en la lucha, y por consiguiente, más rápida y decisiva la victoria de los teutones.

Pero sea de ello lo que fuere, lo cierto es que la resistencia de Inglaterra a prestar a Rusia los diez mil millones de rublos que le pedía, y la amenaza de la paz separada por parte de Rusia, son síntomas de alzarse y herir de muerte a la Entente.

JACOBO ALEMAN

(De Eco Alemán de Guatemala).

Buen resultado

COMPRAR MINERA "SARVICENTE" CON LA MINA DE CARTEGO COSTA RICA—AMERICANA CENTRAL. Señor Director de EL CORREO DEL ATLANTICO Pte. Tengo el honor de comunicar a usted que el martes 7 del corriente se celebró la primera visita oficial a las minas de esta Compañía, por la Junta de Administración de la misma, compuesta por el señor doctor don E. J. Pinto, Presidente; doctor don Max. Fischel, Tesorero; el señor Ingeniero Consultor de la Compañía que a la vez lo es de las minas de San Jaime Carranza, nueve socio de la Compañía, y el que suscribe, Director y Administrador.

Los resultados de la visita fueron:

1°—Dar por terminados los trabajos de exploración.

2°—Dar principio a los trabajos de explotación hasta la escala de 5 toneladas diarias de metal purificado.

3°—Adquirir un motor de gasolina más y aumentar la planta de beneficio con 5 mazos más y otra concentradora.

4°—Admitir como socio al señor don Jaime Carranza.

5°—Conservar en cartera el saldo de 7 acciones sobrantes por otro semestre.

6°—Aprobación de cuentas y compra de materiales.

7°—Aumento de personal. De usted. Atto. S. S.

Roberto A. Samicente

Las Píldoras Rosadas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un remedio y eficaz resuelto por un siglo contra las enfermedades. Compense solamente en frascos originales en las droguerías. Se obtiene un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Hace efectiva gran cantidad de las enfermedades provenientes de la impureza de la sangre. Tal como: Eczemas, erupciones de la piel, y otras enfermedades que se curan con esta Zarzaparrilla.

El primer pensamiento al sufrir una constipación, torcedura o herida debería ser Píldoras de Ferry Davis. Vendido por correo de un siglo contra las enfermedades. Compense solamente en frascos originales en las droguerías. Se obtiene un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

Alivian y curan muchas dolencias de los riñones, estómago y hígado. Son los mejores para el hígado. Píldoras de Ferry Davis. Vendido por correo de un siglo contra las enfermedades. Compense solamente en frascos originales en las droguerías. Se obtiene un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

CONSEJO DE UN ANCIANO

"Quisiera Ud. de sus riñones hoy, y mañana su salud se cuidará de sí misma." Esto es el lema de los ancianos, que sostienen a bien fundado. Porque aun cuando están fuertes y en buena salud los riñones están bastante atenuados por la vejez a razón de mil veces por día. Y cuando bien sea de la vejez, trabajo excesivo, o alguna resaca, se debilitan estos sensitivos órganos, el ácido úrico y residuos fúidos del cuerpo, quedan en el sistema y causan lumbago, cólica, reumatismo, hipertensión, dolor dorsal, somnolencia, debilidad del corazón, mareos, mal humor, visión borrosa, nerviosidad, dolor, mal de la vejez, artritis, y otras complicaciones aun más serias.

No podría Ud. vivir si los riñones suspendieran o a funciones, y es de la mayor importancia notar sus primeras señales de debilidad, pues si se ignoran pronto el peligro siempre existe. Las Píldoras de Ferry Davis, que curan los riñones son para ancianos cuyos riñones principian a debilitarse por la vejez.

Para hombres y mujeres de mediana edad que no se sienten bien porque no le está tampoco sus riñones. Para jóvenes de tendencia natural a debilidad de los riñones. Para niños que padecen de una medicina especial para los riñones y vejiga, ayudándoles a echar fuera el ácido úrico y otros residuos perniciosos.

Las Píldoras de Foster para los riñones se hallan a la venta en todas las boticas.

SE ENVIARA NUESTRA GRATIS, FRANCO PORTE, A QUEEN LA 50-LICITE.

POSTER McCLELLAN CO., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

Sarpullidos, Moles, Erupciones, Eczemas, y otras enfermedades de la piel se curan al instante con Unguento Mental de Davis

Calma el dolor, refresca y cura. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Cuando necesite un recomestante Errovis es el Tónico indicado. Dúvelo en las farmacias y droguerías y pague el valor para el restablecimiento después de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Córrelores que Vd. visita Ferrerovian.

Quisiera, un eficaz compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Errovis ha inferido estado grave, y operaciones quirúrgicas y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.

Balsamo de Allen PARA TOSES RESFRIADOS Y BRONQUITIS

El dolor de espalda, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los parches de Hazeo-Mentol. Los parches de Hazeo-Mentol se adhieren a la piel y se adhieren al hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Unguento Al-Mentol de Davis

Para Inflamaciones dolorosas, lumbagos, gota, y otras dolencias de la piel. El dolor causado por las quemaduras, las ampollas y las irritaciones de la piel. Este Unguento lo refresca y cura. Se obtiene gratis un folleto descriptivo en todas las droguerías. Se obtiene un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

BAZAR DE CARTAGO

— RIVERA & Co. —

CARTAGO

COSTA RICA



Dele á Sus Niños

EMULSION de SCOTT

para robustecerlos y asegurar su buen desarrollo.

Conserva la salud de los niños sanos.

Restablece la salud de los que están débiles ó raquíuticos.

Insista en la Legítima: de SCOTT.



Desmintiendo...

(Viene de la 1a. plana)

sufrible cuando se trata de un joven que ha abandonado comodidades, familia y afecciones sagradas para ir a derramar su sangre por su país invadido. Y ese artículo que por nada del mundo se publicará en El Correo del Atlántico, está a disposición de persona interesada que quiera cerciorarse de la veracidad de lo que afirmo.

Para demostrar más aún la no participación que he tenido en los escritos de Escalante, cito el siguiente caso: Hace poco tiempo escribí unas notas más ó menos humorísticas aludiendo a la colonia italiana. Algunos individuos de dicha colonia en Cartago, encontraron la broma demasiado pesada y me solicitaron el nombre del autor de la misma para darse el gusto de romperle un hueso, pretensión a la que me negué, poniéndome en el caso de que creyeran dichos señores que yo era el autor y arrojando las consiguientes responsabilidades. Y todo por evitarle un disgusto a este sujeto! Creo que Escalante no se atreverá a negarlo ni a negar que él oficiosamente, de muto propio, me remitió la crónica en referencia, aunque quizá sea capaz de decir que la firma que aparece en la citada crónica, y en la carta de remisión las estampó porque se lo exigieron dos enmascarados que llegaron de noche a su casa.

Ha habido más por parte de este sujeto: el pretender obtener dinero en esa invocando mi nombre, el ofender el buen nombre de ciertos magistrados con afirmaciones injuriosas, y algunas cosas más que dejo en el tintero, porque con la presente sólo trato de exhibir a los que se han valido de él para propagar una calumniosa imputación. Si tratara de exhibirlo a él y no a otros, tendría material más abonado. Que el periódico, ó no sé

quién, le deba a Escalante el sueldo de dos meses a razón de cien colones mensuales, es cosa que no contesto a pesar de que podría hacerlo con pruebas escritas del mismo Escalante.

En lo único en que no he andado muy equivocado ha sido en afirmar que El Correo del Atlántico tiene \$ 150.00 de subvención por parte de la colonia alemana; solamente que la cifra no es exacta, error en que ha podido incurrir Escalante por no estar enterado de los asuntos de administración. La subvención de que disfruta El Correo del Atlántico es de dos mil quinientos colones mensuales, y esto es público y notorio, y por esto todos se explican que hoy alaba lo que ayer no más combatía. ¿No es cierto, señores de La Información?

Dándole gracias, señor Director, por la inserción de estas líneas, me es grato reiterarme de usted muy Atto. S. S.,

Por la empresa de

El Correo del Atlántico,

A. Cámara

P. D.

Acabo de saber que Escalante está hospedado en el Hotel Central por cuenta del señor Peyroulet. Tenía razón Escalante al quejarse hace días de la leche que daban los alemanes, pues ahora le está sacando la postrema a los del bando contrario.

Cartago, 10 de noviembre de 1916.

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIF BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resaca en un día. Proclaren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

La nota semanal

Desde que el crítico militar de La Información inventó los ríos verticales, la geografía ha sufrido una innovación que causará una revolución en el presente año.

Por lo pronto el Instituto Geográfico de París a pesar de que muchos de sus sabios de 55 años de edad marcharon a la guerra llamados por... los ingleses, resolvió celebrar una sesión extraordinaria, a la que invitaron al crítico militar de La Información para que les diera una conferencia acerca de los ríos verticales.

Pero parece que el crítico en cuestión ha declinado el honor de dejar de oír su autorizada

voz en aquella asamblea de sabios.

¿No saben ustedes por qué? Pues sencillamente porque este crítico es un emboscado y teme que al llegar a Francia lo manden a combatir al Somme, que no sabemos si es un río vertical.

Dice un cablegrama de La Información que los rumanos avanzan al Sur de Dobruja.

Yo creo que al Sur de Dobruja está Bulgaria y no sabía yo que Bulgaria estuviera invadida por los ejércitos rumanos. Yo agradecería profundamente al ilustre crítico militar de La Información, autor de los ríos verticales, que me dijera si efectivamente los rusos avanzan en territorio búlgaro...

Los cables de procedencia italiana dicen que Austria tiene casi todas sus tropas en el frente italiano.

Está claro que también añaden que tiene algunas en Rumania y en Albania.

Pero esto quiere decir que tiene muy pocas en Rusia. Y que los rusos deben ser muy chambones cuando no se aprovechan de la ocasión y acaban con los austriacos.

¿No nos decían hace pocos días los cables llegados de Italia que los austriacos estaban poco menos que agotados, pues habían tenido más de cuatro millones de bajas?

¿Por qué, entonces no los acaban de derrotar?

El sábado pasado publicamos

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Fundada 1752

Cuando Quiera Vd. Pildoras,

tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.

No son genuinas si no están en cajas de lata.

Para el Estreñimiento Crónico.

Las Pildoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el estómago arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Biliidad, Dolor de Cabeza, Vahidos, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Diarrea, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.



Acérque el grabado á los ojos y verá Vd. la pildora entrar en la boca.

Fundada 1867.

Emplastos Porposos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Edgar Knöhr y Cía.

SAN JOSE — LIMON

Ventas al por mayor y al detal

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio. En Limón, frente al mercado.

Guillermo Niehaus

ABARROTES LICORES

LA COPA BLANCA

CRISTALERIA FERRETERIA

RIVERA & Co. — CARTAGO, C. R.

EL IRAZU

FELIPE MARTIN & Co.

Acaba de recibir surtido de camisas, cuellos y corbatas—No olvidar que "El Irazu" lleva la Moda y es la Tienda de confianza

LAS AFECCIONES REUMATICAS

Se quitan con mucha facilidad usando

La Fricción Antirreumática

de

ESPIROSAL

en frascos Originales "BAYER".

SE REABSORBE EN EL ACTO, EXENTA DE EFECTOS IRRITANTES SOBRE LA PIEL, SIN OLOR DESAGRADABLE.

MODO DE APLICARSE: Simplemente en fricciones, 2 ó 3 veces al día.

De Venta en las Droguerías y Boticas.

ESTO

Las cables de procedencia italiana dicen que Austria tiene casi todas sus tropas en el frente italiano.

Está claro que también añaden que tiene algunas en Rumania y en Albania.

Pero esto quiere decir que tiene muy pocas en Rusia. Y que los rusos deben ser muy chambones cuando no se aprovechan de la ocasión y acaban con los austriacos.

¿No nos decían hace pocos días los cables llegados de Italia que los austriacos estaban poco menos que agotados, pues habían tenido más de cuatro millones de bajas?

¿Por qué, entonces no los acaban de derrotar?

El sábado pasado publicamos

LA FAMOSA

NEW HOME

GOZA FAMA DE SER LA MEJOR MAQUINA DE COSER

LA VENDEN:

W. STEINVORTH & Hno.

San José, Puntarenas, Limón y Alajuela

PARA LAS FIESTAS

LA COMPETENCIA está realizando vestidos de corte americano de casimir, a precios baratísimos, y por añadidura, algunos mitad al contado y mitad a plazos.—No se gaste \$ 50 en hacerse uno. Allí con menos de la mitad lo consigue de irreprochable corte.

A. Herrero

Cartago, C. R.

Compre siempre sus medicinas en la

BOTICA GUIER

CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho

ESMERO EN LAS RECETAS

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA CON LAS COMIDAS

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICAN SODA WATER FACTORY

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

Ungüento Mentolado de Davis

(Marca de Fábrica)

Para

Hinchazones dolorosas

Contusiones Magulladuras Contusiones

y otras afecciones similares.

Un Ungüento Refrescante y Curativo para Quemaduras, Sarpullido e Irritaciones de la Piel.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

en nuestro periódico una traducción de un editorial del *New York American*, en que este periódico protestaba enérgicamente por el hecho de que los gobiernos aliados le habían suprimido las facilidades del cable y del correo.

Hasta esta semana ha publicado *La Información* un cable de su servicio tortuga en que de esa misma noticia.

¿Por qué no cambia de nombre? *La Desinformación* le estaría mejor.

La Información de esta mañana publica un cable en que dice que "el correspondiente de la *Pall Mall Gazette*, en Berlin"...

Todos sabemos bien que la *Pall Mall Gazette*, es un periódico inglés, y que por tanto no puede tener correspondiente en Berlin.

Además este cable es de los que no llegan a Costa Rica. Será invención del célebre crítico militar autor de los *ritos verticales*, o soñado por don Enrique el *Valeroso*, por don Enrique el *Pirótecnico*?

¿No podría *La Información* suministrar a sus lectores un servicio verídico?

Noticias cablegráficas de París aseguran que los monarcas cesantes o desahuchados de Bélgica, Servia y Montenegro, urgen al de Rumania para que acuda a hacerles campaña a fin de jugar una partida de *bridge*. Parece ser que el monarca de Rumania anda algo remolón, motivo por el cual los ex-colegas le han amenazado con solicitar el mismo favor por conducto de Mackensen y Falkenhayen, quienes seguramente se apresurarán a complacer a los destronados reyes.

Aviso de ocasión: Un señor narigudo paga a buen precio columnas confeccionadas contra los alemanes o contra los que con los teutones simpatizan.

Si la columna es burda y mal confeccionada, no paga más que el publaje en un hotel.

Acudan, que es ocasión de hacerse de plata.

DON CRISPIN

ALGUNAS NOTAS

Banquete

Anoche fué obsequiado con una comida de confianza por un grupo de amigos, el joven José Rodríguez, que marcha mañana para New York. Al desearle los da suerte de prosperidades en la metrópoli del comercio americano al amigo que se marcha unimos nuestro saludo de despedida.

Viajeros

Ayer llegó a esta población, procedente de San José, don

Adrián Collado Q., a quien tenemos el gusto de saludar.

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las *PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO*. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

La Dama de las Camelias

Basada en el drama del insigne Alejandro Dumas (II) es la película que esta noche se exhibirá en el Teatro de Cartago. Dado el interesante argumento de novela tan popular y la propiedad con que está interpretada le auguramos un éxito al citado teatro.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio alterante pues altera la sangre impura convirtiéndola en pura y de este modo hace desaparecer la Eczema, y otras enfermedades de la piel.

"La Nueva Era"

Con este título ha comenzado a ver la luz pública en San José un diario de la tarde editado por don Luis Cortés G. y órgano del Centro Católico "La Verdad."

Saludamos al nuevo colega para el que deseamos todo género de prosperidades.

Pida Vd. las *PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO*. Le podrán los intestinos bien. El estreñimiento y la larga cadena de males que acarrea desaparecen con ellas.

Ampliación de trabajos

Muy en breve serán ampliados los trabajos de las minas, propiedad de la "Compañía Minera Sanvicente." Nos alegramos de tal noticia, por cuanto supone un éxito para el amigo, y porque redundará en beneficio de Cartago.

No confíe en preparaciones externas solamente, purifique la sangre usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING y frecuentemente verá desaparecer enfermedades feas a la piel, como Eczema, nacidos, tumores, manchas, etc.

Un angel al cielo

Esta tarde se efectuó el sepelio de la niña María Flora, hija de don Isidro Salvador Campos y doña Adelaida Freses.

Al dar cuenta de este sentido fallecimiento, acompañamos a los padres en su justo dolor.

Las *PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO* están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contienen los ingredientes precisos para corregir este mal.

Para Colón

Con destino al inmediato puerto de Panamá y en busca de más amplios horizontes, marcha mañana nuestro amigo don José Sanguinetti. Deseamosle feliz viaje y toda suerte de prosperidades.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema y otras enfermedades de la piel.

A pasear

Nos dicen que el acudalado propietario de Cot, don Manuel Molina, parte en breve para Estados Unidos en vía de paseo.

El de un cerrajerero: Abrir una puerta con la llave de un secreto.

El colmo de un gigante: Tener voz de bajo.

El colmo de la vista: Ver una horquilla invisible.

El de un sepulturero: Enterrar el mar Muerto.

El de un jardinero: Cultivar flores de retórica.

El de un bombero: Apagar un fuego artificial.

El de un "chauffeur": Conducir un auto de fé.

El colmo de un electricista:

Quitar con bentina las lámparas eléctricas

El de un carpintero: Pegar un mueble con la cola de un cometa y pintarlo con los colores del arco-iris.

El de un ratero: Quitarle los anillos al planeta Saturno.

El colmo de la transformación policiaica:

Detener a un individuo sospechoso y llevarse una placha.

El colmo de un banderillero:

Quebrar a un toro con los Palos de Moguer.

El colmo de un peluquero: Coger el tren por los pe-

lo.

El colmo de un senador: Ser jorobado y entrar por derecho propio.

El de un panadero: Ser un mendrugo.

El de un poliglota: Dominar la lengua de su suegra.

LA OFICINA DE ABOGACIA DE FRANCISCO ISAURO BRICEÑO ALVAREZ

se ha trasladado frente al Consulado de Panamá en esta ciudad.

CARTAGO — COSTA RICA

Acaban de llegar

Charoles y Oscaría

de los últimos modelos y la última palabra de la moda, a la

Zapateria de José Giralt

Cartago, C. R.

Juan Knöhr Hijos

Almacén de abarrotes y géneros

San José

A. CAMARA

CARTAGO COSTA RICA

Representante de los Mayores Fabricantes del Mundo.

Condecoraciones, Medallas para Colegios, Fichas, Placas de Metal, Trofeos, Divisas, Botones, Insignias, etc.

CATÁLOGO LUJOSO GRATIS

ARTICULOS DE METAL DE TODAS CLASES

SE SUMINISTRAN MUESTRAS Y DIBUJOS GRATIS.

TELEFONO 31 APARTADO 43

LIBRERIA

Desde el trabajo más humilde hasta el artístico y de gusto más exigente, se ejecuta en la

IMPRENTA BONILLA

ALEJANDRO J. BONILLA PROPIETARIO

Impresiones a varias tintas Nitidez, economía y prontitud Ordene sus pedidos a esta su casa

CARTAGO — PAPERERIA — COSTA RICA

Manejo de colmos

El colmo de un jugador de billar:

Jugar con las bolas del punto de Segovia, usar por tanto el del calendario, buscar la reunión en la pradera de San Isidro y presenciarlo desde *La Tribuna*.

El colmo de un tintorero: Hacerle a no ver lo blanco negro—

El colmo de un labrador: Labrar con una garlopa trabajo de carpinteros.

El de un carretonero: Pegar a las mulas con cola.

El de un colador: Ser ciego.

El colmo de un panadero: Hacer las anotaciones en una libreta.

El de un farmacéutico: Escribir una carta y ponerle un sello de quinina.

El de un empleado del servicio de limpiezas: Meterle a uno un brazo por una manga de riego.

El colmo de la alegría: Volverse loco de contento.

El de un músico: Tocar una lira del gas.



¿Va Ud. Para Abajo?

La Dispepsia se encargará de llevarlo pronto. Otros se han librado de sus males usando

PASTILLAS del RICHARDS

para el estómago

PRUEBELAS HOY MISMO

En casos de estreñimiento, biliosidad, impurezas en la sangre, fiebres, etc., etc.

LAXOCOFITES del Dr. RICHARDS

EL TONICO-LAXANTE IDEAL

A. CAMARA

AGENCIAS — COMISIONES — REPRESENTACIONES

APARTADO 24 CARTAGO, C. R. TELEFONO 38

REPRESENTANTE DE

MESSRS WERTHEIMER BROTHERS, NEW YORK
Cintas y géneros de seda

THE GREENDUCK Co., CHICAGO ILL.
Los mayores fabricantes de especialidades en metal y artículos para propagandas
Catálogos, dibujos y muestras GRATIS

THE PLUNKETT CHEMICAL CO.,
CHICAGO, ILL.
Productos Químicos

THE INTERNATIONAL EXPORT Co.
BINGHAMTON, N. Y.
Fabricantes de especialidades farmacéuticas y del célebre SARGOL

Sub-Agencia de los conocidos productos de la casa FARBENFABRIKEN vorm FRIEDR. BAYER & Co.
ASPIRINA — HELMITOL — ADALINA
y demás productos BAYER

MANTECA pura de la conocida marca
GEO. L. SMITH
en Tercerolas, Latas de 50 lbs. y Latas de 5 lbs.

Cervezas de la conocida casa F. & M. SCHAEFER, de New York, N. Y.

AGENTE DE SUSCRICIONES
al MERCURIO de New Orleans, La.,
a LA HACIENDA de Buffalo, N. Y.,
al EXPORTADOR AMERICANO de New York, N. Y.,
al DIARIO DE PANAMA y al PANAMA MORNING JOURNAL, de Panamá.

3277 IMPRENTA BONILLA
CARTAGO — COSTA RICA